
Protokoll Elternratssitzung 4. Juni 2019

Datum/Ort: 4. Juni 2019, Café Tref in Mühlethurnen

Zeit: 19:00 Uhr – 21.00 Uhr, anschliessend Nachtessen

Anwesend: Sinzig Tanja, Kuntze Caroline, Trösch Stephan, Hofer Martna, Harri Caroline, Knöri Susi, Rytz 

Andrea, Woodtli Michaela, Eter Patricia, Schär Catherine, Bleiker Karin, Schmutz Monika, Hofer Stefanie, 

Eggimann Theo, Glück Susanne, Theobaldy Noa

Entschuldigt: Reinhard Lukas, Golob Barbara, Mart Sara, Muri Sarah, Aeschbach Simone

1. Begrüssung

a) Zusätzlichen Traktanden: 5. g) Lesenacht

b) Entschuldigungen: (s. oben)

c) Wahl Protokollführer: Stephan Trösch

2. Protokoll vom 9. Januar 2019:  Das Protokoll wird genehmigt und verdankt.

3. Querverbindungen Schulleitung, Lehrerkollegium, Schulkommission 

Schulleitung: Hat sich entschuldigt.

Schulkommission (Monika Schmutz):

- Der neue Leitaden «Der Elternrat der Schule Mühlethurnen-Lohnstorf» ist per 1.8.2019 freigegeben 

und auf der Internetseite der Schule aufgeschaltet.

- Was ist der Elternrat und welche Aufgaben hat er?

- Organisaton Eltern und Lehrerdelegierte

- Finanzierung und Sitzungen

- Thematsche Inhalte und Arbeitsgruppen

- Stellenersatz Lehrer/innen: Aktuelle Informatonen sind bereits im Flyer «Eltern Info Blat» 

kommuniziert worden. Es gibt noch eine Vakanz 5/6 Klasse – sollte aber ebenfalls in Kürze besetzt 

werden. 

- Abstmmung Gemeindefusion vom 8.9.2019: Keine Veränderungen im Elternrat vorgesehen, Fusion 

Gemeinde auf den 1.1.2020 vorgesehen, Veränderungen in der Schule erst im Schuljahr 2022/2023 bei

Zustmmung zur Fusion

- Klassensituaton 1.-3.: Die Störungen im Sozialgefüge sind der Schule bekannt und werden intensiv 

bearbeitet. Es sind hierzu auch professionelle Stellen mit eingebunden. In diesem Zusammenhang von 

Mobbing zu reden ist nicht korrekt, da diese Probleme aus einer anderen Dynamik entstehen. Aus 

Gründen des Persönlichkeitsschutzes kann die Schule aber nicht detaillierter informieren.

4. Informaton Leitungsteam

- Homepage Update – Mäder Heinz behält Pensum von 3%

a) Kasse: (Michaela)= Wir haben noch ein Budget von ca. Fr. 760.00 bis Ende Jahr. Lesenacht kommt 

noch (ca. 500 Fr.) - / Budget/Kasse sollte aufgehen

b) Rückblick Filmnacht (Catherine): Besten Dank an alle Helfer – alles hat gut geklappt. Gutes 

Feedback von allen Seiten – 97 Kinder anwesend.

Nachteil: Verdunkelung Turnhalle – Am Anfang der Filmvorstellung war es ein wenig hell

Sonst alles Tip-Top, auch Ort Turnhalle, nächstes Mal: 2. Schulwoche in 2020

c) Rückblick Sportnacht (Susi): 100 Anmeldungen – 90 Kinder anwesend. Helfer werden verdankt – 

keine Unfälle – ein paar blaue Flecken – 20 Kinder mehr als im Vorjahr. Dieses Mal gab es keine 

Preisverteilung – hat niemand gestört. 

Herausforderung: Einschreibung der Kinder nach Vornamen / Nachnamen

5. Arbeitsgruppen



a) Filmnacht: Catherine meldet sich wieder für die Organisaton der nächsten Filmnacht. Besten 

Dank. Die nächste Filmnacht soll am 24.2.2020 statinden. 

b) Sportnacht: Susi K. wird das Amt nicht mehr weiterführen. Theo hat sich bereit erklärt, die 

Organisaton von Susi K. zu übernehmen. Besten Dank. Das Datum wird in der Herbstsitzung 

festgelegt. 

c) Gänggelimärit: Catherine übergibt das Amt des Tätschmeisters an Stefanie Hofer. Nächster 

Termin am 31.8.2019 am Kabisfescht. Die Kinder können auf einer Fläche (Badetuch) – ihre 

Spielsachen zum Verkauf anbieten (keine grösseren Sachen wie z.B. Ski, Velo, etc. erwünscht). 

Helferdienst: Barbara Golob, Flyer wird noch erstellt 

d) Znünikiosk: (Susanne G.) – In Zukunf kein Plastk mehr verwenden – Neue Termine werden mit 

den Lehrpersonen abgestmmt und im Bulletn publiziert

e) Schulwegsicherheit: Für das Anbringen des «Schulanfang» Banners ist der Wegmeister der 

Gemeinde verantwortlich. Er hat es das letzte Mal gemacht. Diskussion – Fussgängerpräsenz im 

neuen Schuljahr. Die Mitglieder des Elternrats sollen am Info Abend der Schule darauf 

aufmerksam machen und Freiwillige rekruteren. Die Fussgängerpräsenz soll nach den 

Herbsterien jeweils am Morgen und Mitag erfolgen. 

f) Elternveranstaltung Mobbing: Verschoben a/unbestmmte Zeit. Läuf evtl. neu über die Schule.

g) Lesenacht: (Tanja): Neue Tätschmeister – Caroline Harri und Sara Mart (Neues Konzept). Termin 

1.11.2019. Beim letzten Mal hate es zu viele Kinder – vorallem Kleinkinder in der Turnhalle – es 

war zu laut und unruhig. Es sollte eine Trennung zwischen den ganzen Kleinen (die noch nicht 

lesen können  Geschichten vorlesen) und den etwas grösseren geben. Bei den Grossen im 

Pavillon – muss man immer ein wenig für Ordnung sorgen. Generell – nach der Pause sind die 

Kinder unruhig und am Lesen nicht mehr interessiert (Müdigkeit, ..) 

6. Varia

a) Tanja Sinzig demissioniert als Co-Präsidentn. Es wird eine Nachfolgerin bzw. Nachfolger 

gesucht. Eine erste spontan Umfrage hat keine Ergebnisse gebracht. Appell an alle – bite 

überlegen – und sich das nächste mal melden – bzw. kann sich auch jederzeit bei Tanja oder 

Caroline K. melden / informieren. 

b) Verabschiedungen/Austrite: Simone und Susi K. – Wir wünschen euch alles gute und Besten 

Dank für eure Arbeit / Mitwirken 

c) Nächste Sitzung: am 16. Oktober 2019 um 20.00 Uhr in der Blue Box Schule Thurnen

Fürs Protokoll: Stephan Trösch, 10.6.2019


